
REUNIÓN DEL CONSEJO DEL CENTRO DE INVESTIGACIÓN EN BIODIVERSIDAD Y CAMBIO 

GLOBAL 

Aula 112 del Edificio de Biología de la UAM 

20 de diciembre de 2022, 11:00 horas 

 

Orden del día: 

1. Lectura y aprobación, en su caso, del acta del 28 de junio de 2022. 

2. Informe de actividades. 

3. Altas y bajas en el Centro. Información sobre nuevos permanentes 

4. Aprobación, en su caso, de las memorias económica y de actividades 2022. 

5. Proyecto de presupuestos: informe de situación, decisiones de gasto, y, en su caso, 

aprobación presupuesto 2023 

6. Perspectivas de futuro: actividades para 2023, elecciones previstas 2023. 

7. Ruegos y preguntas. 

 

Asistentes: Paloma Alcorlo Pagés, Ángel Baltanás Gentil, José Luis Bella Sombría, Ana 

Margarida Coelho dos Santos, Isabel Draper Díaz de Atauri, Enrique García-Barros Saura, José 

Antonio González Novoa, Jesús Herranz Barrera, Violeta Hevia Martín, Sonia Llorente Culebras, 

Diego Llusia Genique, Ana Isabel López Archilla, Eduardo López García, Miguel López Munguira, 

Manuel Juan Macía Barco, Juan Esteban Malo Arrázola, André Menegotto Domingos, Rafael 

Molina Venegas, Salvador Mollá Martínez, Juan Carlos Moreno Saiz, Begoña Peco Vázquez y 

Helena Romo Benito. 

Justifican su ausencia: Adrián Barrero Diego, Isabel Castro Parga, Julia Gómez Catasús, Cristina 

Mata Estacio, Manuel Morales Prieto, Margarita Reverter Cid, Javier Seoane Pinilla y Juan 

Traba Díaz. 

 

Comienza la reunión a las 11:05 horas. 

1. Se aprueba el Acta del Consejo de Centro del 28 de junio de 2022. 

2. Informe de actividades: el Director presenta y explica brevemente la memoria de 

actividades del año 2022 donde se resumen las actividades de este año. 

3. Alta y bajas en el Centro: el Director presenta la lista de posibles altas, tanto las 

previamente aprobadas por la Comisión de Dirección (Julia Chacón Molina, Rafael 

Molina Venegas, Álvaro Navarro Castilla, Mario Zabal Aguirre, Ana Santos Torres, Paula 

Solascasas Cazorla, Christian Arnanz Porras, Raúl Díaz Sanromán y David González del 

Portillo), como la de Miguel González Pleiter, que sugiere sea aprobada directamente 

en esta reunión. Se aprueba la incorporación de estos nuevos miembros a los que 

damos la bienvenida al Centro.  



Los nuevos miembros permanentes deben ser aprobados por el Comité de 

Asesoramiento Científico al que se remitirán las solicitudes acompañadas de un CV 

breve y una sucinta explicación de la actividad científica de cada candidato. 

4. Memorias económica y de actividades: la memoria económica de 2022 arroja un 

saldo positivo de 1.690,05 euros. Este año no hemos realizado gastos, ya que la 

Jornada del CIBC fue financiada en su totalidad por el Vicerrectorado de Investigación. 

Se aprueba la memoria económica de 2022 que se adjunta como Anexo I. Se aprueba 

también la Memoria de Actividades. Ambos documentos estarán disponibles para los 

miembros del centro en los archivos de Teams del CIBC. 

5. Proyecto de presupuestos para 2023: el Director informa sobre los fondos que 

dispondremos en 2023. Además de los que ya nos constan, habrá un ingreso 

proveniente de la FUAM en diciembre de 2023. Varios asistentes plantean dudas sobre 

el funcionamiento de los fondos de retenciones y el Director explica el proceso por el 

que nos llegan dichos fondos. En este momento disponemos de 9.428,05 € y el 

Director explica la propuesta de gastos elaborada por la Comisión de Dirección que 

implica la reserva de la mitad para gastos del CIBC y la otra mitad para revertir a los 

proyectos de investigación que generaron los ingresos. 

Manuel Macía sugiere que dado que las cantidades son pequeñas, se destinen todas a 

los gastos del Centro. Ana Margarida Coelho defiende sin embargo la propuesta de la 

Comisión. Rafael Molina pregunta cómo es el proceso de gestión de los overheads y 

muestra una postura próxima a la de Manuel Macía. José Antonio González explica la 

estrategia seguida por el Departamento de Ecología que coincide con la propuesta de 

la Comisión y Juan Carlos Moreno apunta que el Departamento de Biología adopta una 

postura similar a la que propone Manuel Macía. Ángel Baltanás sugiere que lo que 

propone Manuel Macía se haga al menos en los primeros años de gestión del Centro. 

Isabel Draper comenta que el debate debe incorporar los posibles gastos 

programados. El Director interviene mostrando unos datos de estimaciones 

presupuestarias durante los primeros años del Centro, defendiendo que con el dinero 

previsto se pueden afrontar los gastos programados. Comenta también que algunos 

miembros del Centro no han pedido proyectos haciendo constar su filiación y Begoña 

Peco recuerda la obligación de los miembros de solicitar los proyectos a través del 

Centro. Terminado el debate en el que también intervienen José Luis Bella y Eduardo 

López procedemos a votar las dos alternativas. La votación arroja el siguiente 

resultado: votos a favor de la propuesta de la Comisión: 13, votos a favor de la 

propuesta de Manuel Macía: 7, abstenciones: 2. 

Por ello queda aprobada la siguiente propuesta de gastos: dejar un remanente de 

1.741, 02€, asignar 1.500€ para Jornadas del CIBC y 1.500€ para cursos promovidos 

por el Centro, en los que podrían pedirse cuotas para asistentes externos. En ejercicios 

futuros Manuel Macía sugiere que podrían financiarse pequeños proyectos de 

investigación de cuantías próximas a los 3.500€ para miembros que hayan recurrido a 

otras convocatorias y no hayan obtenido financiación. Paloma Alcorlo comenta que 

apoyar a estudiantes que hayan comenzado su andadura investigadora y no tengan 

financiación sería fundamental. José Luis Bella hace notar que la reparación de equipos 

podría también considerarse para estos fondos, lo mismo que la publicación de 

artículos en abierto. Ángel Baltanás interviene para sugerir que estas partidas podrían 

considerarse más bien para el futuro. Manuel Macía y el Director coinciden en que el 

horizonte para los gastos del Centro es mejorar y que en esas circunstancias será 



posible obtener más recursos para cubrir distintas necesidades. En este sentido sería 

también conveniente poder contar con líneas de financiación externas. 

Aprobamos el documento de presupuestos para 2023 que se adjunta en el Anexo II. 

Begoña Peco pregunta sobre la persona responsable de la gestión de los gastos y el 

Director responde que él es la persona responsable. 

6. Perspectivas de futuro: se esbozan las principales actividades para el año 2023 que 

serán: 

- Continuar con las actividades rutinarias de funcionamiento del Centro. 

- Elecciones: hay que realizar al comienzo del año las elecciones de los miembros no 

permanentes al Consejo de Centro y las del Director y Consejo de Dirección en el 

mes de noviembre, fecha en el que termina el mandato actual. 

- Cursos gestionados por el Centro. Al inicio del año se darán indicaciones de los  

procedimientos a seguir con estos cursos, y en el entretiempo se solicita que los 

investigadores del centro piensen propuestas para estos cursos. 

- Jornada del Centro en otoño. Se pueden introducir cambios en el formato con 

respecto a la Jornada de este año. 

7. Ruegos y preguntas: no hay. 

 

Se levanta la sesión a las 12:30 horas. 

 

El secretario del CIBC. 

 

Firmado: Miguel López Munguira. 

 

Anexo I. Memoria económica del CIBC para el año 2022. 

Avance Cierre 

presupuestario CIBC-UAM 2022.pdf
 

Anexo II. Proyecto de Presupuestos del CIBC para el año 2023. 

Proyecto 

presupuestos CIBC-UAM 2023.pdf
 


